



Editorial

En este cuarto número de la Revista Compromiso Social de la UNAN-Managua, Nicaragua, presentamos los artículos recibidos como producto de la cuarta convocatoria, realizada en el tercer trimestre del 2020. En esta edición, exponemos a través de diversos artículos, el trabajo ejecutado por la extensión universitaria a favor de fortalecer la educación, en medio de la emergencia sanitaria (COVID-19).

Se destaca la calidad y calidez de los trabajos presentados, los que han sido evaluados por docentes, investigadores y especialistas de la UNAN-Managua y otras universidades. Se resalta la pluralidad de artículos, que son de gran interés teórico-metodológico, elaborados por especialistas internacionales, así como la difusión de estudios realizados por docentes investigadores de Facultades, POLISAL, Centros de Investigación y Laboratorios de la UNAN-Managua y otras universidades sobre acciones encaminadas a las buenas prácticas en labores de extensión universitaria.

Tal como lo planteamos en la convocatoria, es de especial interés para nosotros, que esta edición de la revista piense y produzca textos que promuevan una reflexión sobre los desafíos de la Extensión Universitaria en el siglo XXI, que implica construir una mirada humanista desde las comunidades, en alianza con el Estado y la sociedad, en escenarios de acción, caracterizados por la supremacía de herramientas tecnológicas, y que a su vez, aporte a interiorizar en el quehacer de los/as extensionistas universitarios en cada uno de nuestros países y universidades, de tal forma que permita la colaboración continua y potencialice la producción de diálogos interactivos con toda la comunidad universitaria y sociedad en general, en pro de la mejora continua y la asociatividad, en proyectos regionales multidisciplinarios conjuntos y permanentes en aras de la búsqueda del buen vivir.

En esta edición se advierte un crecimiento de artículos novedosos y de gran relevancia desde nuestros quehaceres extensionistas. También se nota un progresivo interés de especialistas nacionales e internacionales, en la publicación de estudios que aportan teorías, metodologías y en buenas prácticas

en cada uno de los países involucrados. De igual manera, es evidente la interacción entre los diferentes actores que forman parte de esta loable labor (Universidad, Empresa, Sociedad). Nuestra familia de extensionistas está creciendo. Cada vez es mayor la cantidad de artículos, que aportan a incentivar una cultura extensionista y buscan la integralidad de las funciones de la universidad: Investigación, docencia y extensión.

Ha sido un año con grandes retos, pérdidas y dolor para muchas familias. Pero estamos convencidos que hoy más que ayer, nuestro compromiso social con la academia, empresa y sociedad debe reforzarse. Vamos por buen camino. Por ello, en la quinta convocatoria, queremos hacer un llamado a elaborar artículos que nos ayuden a reflexionar sobre las multifacetas de la labor extensionista, nuevos campos de exploración y actividades que han dado excelentes resultados desde nuestra práctica cotidiana. Planteada esta propuesta, les invitamos a leer este cuarto número de la revista Compromiso Social, la cual esperamos sea de su agrado.

Equipo de Redacción de la Revista Compromiso Social y colaboradores: *Jilma Romero Arrechavala, Nohemí Rojas Icabalzeta, María Guerrero Ruíz e Ivania Padilla, les deseamos felices fiestas.*